



“Estos PGE son clave para asentar los cimientos de un estado social que tiene por receta económica fundamental la igualdad”

- La secretaria de Estado de Igualdad y Contra la Violencia de Género ha anunciado el cambio de nombre del Instituto de la Mujer a Instituto de las Mujeres

6 de noviembre de 2020.- La secretaria de Estado de Igualdad y Contra la Violencia de Género, Noelia Vera, la Delegada del Gobierno Contra la Violencia de Género, Victoria Rosell, y el subsecretario de Igualdad, Pedro Guillén, han comparecido esta mañana en la Comisión de Igualdad del Congreso de los Diputados para informar sobre el Proyecto de Ley de Presupuestos Generales del Estado (PGE) para 2021.

La secretaria de Estado ha explicado que el Ministerio de Igualdad aumenta su presupuesto para 2021 en un 157%, hasta llegar a los 451,42 millones de euros, lo que supone 275,89 millones de euros más que el presupuesto anterior. El incremento, ha afirmado, se traduce en tres ejes de acción: 1) La igualdad entre mujeres y hombres; 2) La lucha contra las violencias machistas; 3) La protección de la diversidad y la discriminación étnico racial o por motivos de orientación sexual o identidad de género. Para Vera, estas cuentas no solo son importantes para afrontar la situación específica de país ante la pandemia, sino que “son clave para asentar los cimientos de un estado social que tiene por receta económica fundamental la igualdad”.

Vera ha señalado también que el Plan Corresponsables “es la gran apuesta de este Gobierno por la conciliación y el primer paso hacia un Sistema Estatal de Cuidados”. Una nueva política pública que pretende garantizar el derecho al cuidado en España y que “desde el Ministerio valoramos como una política semilla”. Semilla, ha explicado, ya que su primera dotación es modesta. “Somos conscientes de que hacen falta muchos más, y de que progresivamente tendremos que ir invirtiéndolos.”



La secretaria de Estado ha destacado también el trabajo que realiza el Instituto de la Mujer, cuyo nombre, ha anunciado, pasará a ser pronto, mediante la aprobación de los presupuestos, Instituto de las Mujeres. “Simboliza la pluralidad de las mujeres de este país y recoge los avances y cambios en la reflexión feminista que nos alejan de esa idea singular de ‘mujer’, para apostar por un reconocimiento fuerte y expreso a esa mitad de la ciudadanía”.

Violencia machista

En lo que a violencias machistas se refiere, Noelia Vera, ha afirmado que el Ministerio de Igualdad y el Gobierno en su conjunto “tienen como objetivo redoblar los esfuerzos en la lucha contra la violencia machista”. “Nuestro compromiso”, ha señalado, “debe ser ir más allá de la violencia contra la mujer en el marco de la pareja o expareja”. “Todas las violencias machistas requieren de asistencia, protección y reparación”. En ese sentido, Vera ha señalado que con el Plan España te protege, correspondiente al mecanismo de recuperación y resiliencia, así como con otras partidas contempladas de lucha contra las violencias machistas, “cumpliremos con nuestras obligaciones para todas las víctimas, de todas las violencias”. “España no dará ni un paso atrás frente al machismo”.

En ese sentido, la Delegada del Gobierno Contra la Violencia de Género, Victoria Rosell, ha dedicado unas palabras de reconocimiento a las víctimas de violencia de género, afirmando que los PGE son “vitales para los derechos humanos y la igualdad, priorizando la protección social”. Rosell ha recordado que los PGE para 2021, “cumplen con los compromisos asumidos en el marco del Pacto de Estado en materia de violencia de género y permiten el cumplimiento de las obligaciones contraídas por España en materia de violencia contra las mujeres”, entre ellas, las derivadas del Convenio del Consejo de Europa sobre prevención y lucha contra la violencia contra las mujeres y la violencia doméstica (Convenio de Estambul) y del Convenio del Consejo de Europa sobre la lucha contra la trata de seres humanos (Convenio de Varsovia) y se contribuye al logro del objetivo 5 de la Agenda 2030. El presupuesto destinado a la lucha contra la violencia machista asciende a 258 millones de euros, superando los 200 millones recogidos en los compromisos del Pacto de Estado.

